

miércoles 29 de enero de 2025

# El Ayuntamiento de La Laguna inicia los trabajos de canalización del barranco de la Carnicería

*Este proyecto representa el paso previo a la construcción del nuevo Mercado municipal, que retornará a la plaza del Adelantado desde su cierre en el año 2007*

*Los trabajos tendrán un plazo de ejecución aproximado de 21 meses, aunque está previsto que el 60% de la obra se ejecute este mismo año*



Trabajos de canalización del barranco de la Carnicería

Las obras de canalización del barranco de la Carnicería han arrancado de manera oficial este miércoles, 29 de enero, en la trasera del entorno de la plaza del Adelantado. Este proyecto, que tendrá un plazo de ejecución de 21 meses, es un requisito fundamental para la construcción del futuro Mercado municipal, que retornará a este enclave icónico de la ciudad, tras su cierre y traslado a la plaza del Cristo en el año 2007.

La puesta en marcha de estos trabajos ha contado con la asistencia del alcalde del municipio, Luis Yeray Gutiérrez; el concejal de Obras e Infraestructuras de la Corporación local, Ángel Chinaa; y el jefe de las obras designado por la empresa ASCH Infraestructuras, Luis Díez.

El primer edil lagunero declaró que “tras 18 años de espera, hoy por fin tenemos el inmenso orgullo de dar el pistoletazo de salida a estas obras tan esperadas, que nos permitirán devolver al Mercado a su lugar de origen, tal y como deseamos toda la ciudadanía y los propios recoveros y recoveras”.

Luis Yeray Gutiérrez recordó que “desde el año 2019, nos fijamos este proyecto como una de nuestras prioridades en materia de obras y, a lo largo de este camino, hemos tenido que solventar importantes dificultades técnicas, como la necesidad de abordar esta canalización del barranco y cumplir así con el requerimiento que nos trasladó el Consejo Insular de Aguas”.

El máximo representante municipal también remarcó que “este encauzamiento es clave para liberar el espacio donde se construirá el nuevo Mercado y para modificar el trazado original, de forma que no afecte a las propiedades circundantes. Además, hemos integrado un nuevo sistema de drenaje que mejorará la seguridad y funcionalidad de la zona, sin comprometer el entorno histórico”.

“La previsión que maneja la empresa adjudicataria es que el 60% de las actuaciones estén resueltas este mismo año y, desde el Área de Obras e Infraestructuras, estamos trabajando de manera paralela para que, una vez concluya esta canalización, tengamos resuelto el procedimiento que tiene que ver con la redacción y licitación de las obras del edificio del nuevo Mercado, la remodelación de la plaza del Adelantado y la creación de 500 plazas de aparcamiento subterráneas, que han sido una petición de los profesionales de los puestos y los usuarios y usuarias de este espacio”, agregó el alcalde.

Por su parte, Luis Díez, inició su intervención explicando que “comenzaremos con las labores previas de acondicionamiento de la zona, para después iniciar la labor de pilotaje y sostenimiento de tierras”. “Este paso conllevará una excavación profunda de la que nos llevaremos de aquí unos 20.000 m<sup>3</sup> de tierra, para poder dar paso a la ejecución de un cajón de unos 4000 m<sup>3</sup> de hormigón, que se conectará con el resto de las infraestructuras existentes en la zona. Por último, reacondicionaremos de nuevo este punto de estacionamiento, añadiendo incluso unas cuantas plazas más de las que había previamente”, aseveró.

Asimismo, Díez agradeció la predisposición y colaboración del Ayuntamiento de La Laguna para el desarrollo de estas labores y la comprensión mostrada por parte de los comerciantes y residentes de la zona, ante los inconvenientes que se puedan generar en los próximos meses.

### **Pasos previos a la canalización**

El concejal de Obras e Infraestructuras del Ayuntamiento de La Laguna, Ángel China, hizo un repaso histórico de este proyecto recordando que, ya en el año 2020, el propio Consistorio analizó la posibilidad de un nuevo trazado del encauzamiento del barranco de la Carnicería, con el fin de evitar las afecciones a otras propiedades y las expropiaciones a que obligaba el anterior proyecto.

A este respecto, la actual Corporación encargó un modificación del proyecto básico y, posteriormente, la redacción del correspondiente proyecto de ejecución para poder ejecutar las obras de la nueva canalización.

“Estas obras de canalización revisten una considerable complejidad técnica, debido a la naturaleza del terreno, que requiere cimentaciones especiales y pilotajes, a lo que hay que sumar las tareas de consolidación de la ladera del barranco. Con esta actuación se pretende dar continuidad a las obras ya ejecutadas del tramo de encauzamiento localizado tras el Palacio de Justicia”, especificó el edil.

Con estas actuaciones, se garantizará la adecuación del proyecto al Plan Hidrológico de Tenerife, contando con los informes preceptivos favorables del Consejo Insular de Aguas (CIATF), como entidad competente en esta materia.